
昨日，在成立５周年纪念日，市治安巡防队集中演兵。据统计，５年来，全市巡防队员先后现场抓获并扭送违法犯罪嫌
疑人及有劣迹人员 ６５７８人，其中杀人逃犯 １１人；协破各类案件 ２５６８起，调解民事纠纷 ２８０００件，为群众做好事 ４５０００余
件。２００６年，有巡防队进驻的３９１９个社区居民楼院实现了“零发案”。 本报记者 陈 思 李 焱 摄

保护知识产权 建设创新河南
全省启动主题宣传周活动

本报讯（记者 武建玲 实习生 冯亚

平）昨日上午，上万名群众聚集省人民会

堂广场，在写有“保护知识产权，建设创

新河南”的巨幅上签下自己的名字，我省

２００７年“保护知识产权宣传周”活动拉
开帷幕。省市领导徐济超、龚立群出席开

幕仪式。

此次活动由省保护知识产权工作组

办公室、省委宣传部等十几个部门共同

举办，活动的主题是 “保护知识产权，

建设创新河南”。宣传周期间，我省将

在全省范围内举办形式多样的活动，重

点宣传我国保护知识产权的原则立场、

保护知识产权重大典型案例及启示、保

护知识产权基本知识等。活动主要内容

有：举行宣传咨询活动，举办 “版权保

护与经济发展”论坛、 “专利与商业秘

密保护”论坛，公布 ２００６年 “山鹰二

号”专项行动重点案例、质监系统保护

知识产权典型案例，开展商标国际注册

讲座等。

承载起民族复兴的重任
———丁亥年黄帝故里拜祖大典之后的思考

本报记者 党贺喜 汪 辉 潘 燕

当丁亥年黄帝故里拜祖大典

的礼炮余音犹在，当黄帝故里万只

气球冉冉升起，当各方宾朋带着浓

浓的乡情依依不舍地离开……大

典留下了太多的积淀值得我们回

味和思考！

大典已成为团结
全球华人的旗帜

优秀的民族传统文化从来就

不是僵化的。文化学者易中天就认

为，传承传统文化要有现代视角，他说：“文化本来就是可爱的

东西，只是有人把它变成了木乃伊。要变的不是文化而是文

化的传播视角。”而拜祖大典就具备这样的现代视角———

我们不妨关注一下这组数字：拜祖当天，２００００多政
要、华侨、华人、明星以及来自 ３０多个国家和地区的 １６９个
社团组织、５２个姓氏宗亲会的嘉宾等齐聚新郑，央视 ３个
频道、省市电视台以及多家网站同时直播拜祖大典，海内外

３０多家新闻媒体聚焦大典。这样的全球大联播所释放的文
化信息是怎么评估都不过分的。

我们把目光锁定在黄帝故里景区：新修的百家姓广场，

姓氏墙上留下了总共３０００个姓氏，这让每一位拜祖者都可
以在墙上找到自己的根；拜祖当日 １０：２０，新落成的中华圣
火台前，河南籍著名乒乓球运动员、奥运会冠军邓亚萍高执

火炬，点燃中华圣火台圣火。那一刻，场内场外华夏子孙激

情豪迈，感慨万端！

我们聆听一下普通民众的心声：大典之前预演那天，６０
多岁的郭菊花老太太看到拜祖大典的动静一年比一年大，

规格一年比一年高，笑得很开心。她说：“太平盛世，不忘先

祖，这个活动搞得好。”家就在景区附近的郭老太太讲述黄

帝传说，什么养蚕啦、造车啦等，一段接一段。

大典促进了全球华人团结，凝聚起华人人心。这个崭新的符

号让全球华人唱响同一首歌：同一个祖先，同宗同族，血浓于水。

大典 让文化活动成为经济的新载体

大典前夕，省政协副主席陈义初与网民对话。在回答一

位网民“拜祖大典越来越像一个节日，是不是有以节招商之

意”的问题时，陈义初坦言：“你说拜祖大典是一个节日，我

看没有错。中国的传统任何一个祭祀活动都是全民的节日，

在几千年中国的文化中就是这样的。”

既然是节日，那就必须是又好又实惠。陈义初说：拜祖

大典和促进经济发展有着潜在的、关联的、长远的、潜移默

化的必然联系。这不是一触即发的当前效益，而是具有间接

的可持续作用。

就连寻常百姓都能感觉到，大典前后，省会郑州宾馆叫

紧、餐饮业叫火、机票难求。在新郑，拜祖大典余音缭绕，经

贸洽谈好戏登场。大典当天下午，在新郑市情说明暨项目签

约仪式上，一下子就“掂”来资金百亿元，签约项目４６个。新
郑去年跻身全国百强县（市），拜祖大典带来的效应以及与

之水涨船高的“软实力”可谓一脉相承，相得益彰。而放眼郑

州乃至河南的发展，借助于大典这个崭新载体和舞台，以会

招商的效应更是不可估量！

定格拜祖大典，“瞻前顾后”地审视，我们可以说，１８日
的炎黄二帝巨型塑像落成庆典以及 ４月 ２６日将在郑州举
办的中博会，无不与黄帝文化和黄帝品牌的感召力、影响力

紧密相关。

如果以大典为载体，那么，它所搭建的广阔舞台为商海

英雄提供了用武之地。大典期间，新郑、郑州的主要迎宾大

道布满了灯杆彩旗广告，新修的百家姓广场，奥星公司、白

象方便面等巨幅广告遍及广场四周。通过开发，大典迎宾专

用产品，从去年的近乎为零迅速发展到今年的黄帝故里迎

宾酒、黄帝丝巾、红枣产品等十多个品种。

大典 实现“越办越好”的课题有待破解

早在去年拜祖大典之后，省委书记徐光春就提出明确

要求，希望今年的大典“越办越好”。

审视现实和前瞻未来，坦率地说，还有课题有待我们

破解———

大典的市场运作力度有待加大。大典前夕，曾经有人

说：目前，拜祖大典是政府主导行为，有没有可能让商业和

市场来主导？组委会负责人坦言：就历史沿革来说，这样一

种拜祖活动本身就是政府的行为，

但我们将不断减少财政支持，更多

地利用市场化运作来完成。

事实上，市场化运作已经体

现在今年活动的诸多细节中。据

了解，去年，所有邀请的宾客，在

郑州拜祖的三天食宿费用，全部

由市政府承担，今年就没有这一

条；今后，随着拜祖大典的品牌效

应，随着赞助商行列逐步拉长，财

政的支出将会越来越少，间接效

益则越来越多。

宣传与开发，我们需要双突破。大典之前，记者在陕西

黄帝陵采访，听到一件让黄陵人自豪的事情。去年，黄帝陵

景区一期扩建工程投资 １．８亿元，仅来自黄帝陵基金会的
捐款就占了一半以上。黄帝陵基金会是经中国人民银行批

准，于 １９９２年在北京成立的，通过让捐助者在功德碑上刻
名留念，面向社会特别是海外华人募集资金。可以说，黄帝

陵已经开拓出一条成熟的市场化运作之路，实现了以陵养

陵的良性循环轨道，而我们在这方面还远远不够。

黄帝文化产业，呼唤大融合。记者前去河北涿鹿县黄帝

战蚩尤古战场采访时，问该县的旅游局长是否去过郑州、新

郑，他回答是从来没去过，不由得让人浮想联翩。

新郑乃黄帝故里、故都，是黄帝根脉文化之源；黄陵是

黄帝安息地，是黄帝祭奠文化之所在；实现中华大一统，涿

鹿定乾坤，也是黄帝地理不可或缺的重要节点。而黄帝文化

的丰功伟绩之一就是使中华民族首次实现大融合、大一统。

现在，是到了把黄帝文化连线开发的时代了！

中国古都学会会长朱士光先生很动情地说：“黄帝一家

亲，应该打破各自门槛，通过组织黄帝文化旅游专线等形

式，走出去，请进来，整合旅游资源，实现互动双赢。”

■总值班 邓万鹏 ■本版责编 赵新蛟 朱 文 见习编辑 徐 超 ■美编 毛 洁 柴莹莹 ■发行咨询热线：６７６５５６００ 广告：６７６５５６３２ ｈｔｔｐ牶／／ｗｗｗ．ｚｙｎｅｗｓ．ｃｏｍ

距距距距距距距距距距距距距距距距距距第第第第第第第第第第第第第第第第第第二二二二二二二二二二二二二二二二二二届届届届届届届届届届届届届届届届届届中中中中中中中中中中中中中中中中中中博博博博博博博博博博博博博博博博博博会会会会会会会会会会会会会会会会会会

还还还还还还还还还还还还还还还还还还有有有有有有有有有有有有有有有有有有 ５５５５５５５５５５５５５５５５５５天天天天天天天天天天天天天天天天天天

济南军区司令员
范长龙中将莅郑

视察民兵预备役工作
本报讯 （记者 汪辉 通讯员 崔建华）４月 １９日

至 ２０日，济南军区司令员范长龙中将带领工作组视
察我市人民武装和民兵预备役工作。省市党政军领导

王文超、袁家新、颜纪雄、刘孟和、高建慧、李建

华、饶金有、王金宇、司马武当、姚健、史安平、李

成先等陪同调研。

郑州警备区司令员李建华汇报警备区建设工作。

近年来，郑州警备区全面落实科学发展观、着眼履行

新世纪新阶段我军历史使命，牢牢把握全局，紧紧围

绕中心，狠抓工作落实，圆满完成各项工作任务，部

队和民兵预备役建设呈现出协调发展的良好局面。

省委常委、市委书记、警备区党委第一书记王

文超首先代表市委、市政府、警备区对范长龙中将

一行的到来表示热烈的欢迎，并向军区工作组对我

市经济社会发展给予的关心和支持表示衷心地感谢，

并简要介绍了我市悠久的历史、灿烂的文化及社会

经济发展情况。

范长龙对郑州警备区扎实有效的工作和各项建

设取得的成绩给予充分肯定，对郑州市委、市政府

多年来对军队和国防后备力量建设的大力支持表示

感谢。他说，郑州警备区领导班子团结、富有朝气；

各项工作活跃扎实，许多方面有改革创新。同时，

他还高度评价了我市非常融洽的军政、军民关系及

军民共建工作。

范长龙要求，郑州警备区全体指战员要进一步加

强学习，全面贯彻落实科学发展观，认真学习贯彻胡

锦涛主席关于军队和国防建设一系列重要指示；要认

真贯彻 “许昌会议”精神，扎实做好达标验收工作；

要坚持改革创新，努力推进民兵预备役工作深入发

展；要尊重和争取地方领导，建立新型军政军民关

系；要坚持从严治军，确保部队安全稳定，全面提升

战斗力水平。

速度快 质量高 效益好

一季度全市工业经济亮点纷呈
本报讯牗记者 陈锋 实习生 冯亚

平牘秉承去年高速增长的好势头牞全市
工业经济在今年一季度继续发力牞规
模以上工业完成增加值达到１８５．２亿
元牞比去年同期增长 ２２．７％牷工业销售
产值 ６２６．７亿元牞比去年同期增长
２５．６％牞呈现出速度快、质量高、效益好
的发展态势。

统计分析显示牞前 ３个月工业高
速增长中牞重工业是主要拉动力量。
截至 ３月底牞重工业累计完成增加值
１４５．６亿元牞占规模以上工业的比重
达７８．６％牞对规模以上工业的贡献率

高达７９．１％。其中牞郑州宇通、郑州煤
矿集团、登电集团、河南豫联能源等

大企业增速都在２０％以上。
非公有制工业继续领跑。今年一

季度牞非公有制工业完成增加值
１１９．６亿元牞高出全市平均增幅 ７．６个
百分点牞对全市工业增长的贡献率达
８１．１％牷非公有制工业占全市工业经
济总量的６４．６％牞比上年同期提高 ３．９
个百分点。

企业经济效益也大幅提高牞速
度快、效益好、结构优是其突出特点。

１～２月份牞全市工业实现产品销售收

入 ４２３．７亿元牞同比增长 ４７．６％牷盈亏
相抵后牞实现利润 ３７．２亿元牞同比增
长８１．２％。

一季度牞全市新投产项目实现总
产值 ２０．６亿元牞占全市工业总产值的
３．２％。同时牞我市工业企业不断调整
产品结构牞加大产品开发与创新力
度。今年一季度新产品产值为 １６．１
亿元牞比上年增长 ２４．９％牞增幅同比提
高２４．２个百分点。这些新项目、新产
品在形成新产能的同时牞也为全市工
业经济注入了新的活力。

两大书画展同贺拜祖大典
全国政协副主席张思卿等领导参加开幕式

本报讯 （记者 左丽慧 陈靖）由河南

省政协、中国文联书画艺术研究中心主

办，郑州市政协等单位协办的 “走进郑

州·第五届海峡两岸书画大展”昨日在郑

州弘润华夏大酒店隆重开幕。全国政协

副主席张思卿、全国政协总务组副组长

刘宗禹、全国人大内司委原主任委员侯

宗宾，省市领导王全书、孔玉芳、王明

义、张世军、郝建生、杨惠琴、李秀奇、

丁世显，国学大师文怀沙、书画家王成喜

等出席了开幕式。

走进郑州·第五届海峡两岸书画大展，

通过全面展示当今中国书画界的名家名

作、新人新作，歌颂祖国的大好河山，

弘扬中华民族的优秀传统，促进两岸书画

家之间的学术交流。本次画展展出了来自

世界各地华人书画家的作品近 １０００余
幅。作品分山水、花鸟、人物、书法等四

大类，著名画家文怀沙、李铎、雷正民、

陈大章、韦江凡等都有作品参加。本届大

展是一次全国性学术盛会，参与人数之

众、作品之多、品位之高，创下了历届大

展之最。

作为丁亥年黄帝故里拜祖大典系列活

动之一，该展览将持续到５月３１日。
本报讯（记者 李颖 陈靖）昨日上午，

由省政协主办的“丁亥年黄帝故里拜祖大

典全国书画展”在新落成的河南省工会大

厦隆重开幕。

全国政协副主席张思卿，省市领导王

全书、刘怀廉、李志斌、陈义初、杨惠琴、李

秀奇、丁世显等出席了开幕式。

为了配合好、烘托好丁亥年黄帝故里

拜祖大典，全国政协书画室、河南省政协书

画院等联合举办了这次以弘扬黄帝文化、

促进中原崛起和民族复兴为主题的全国书

画展。１０８位全国知名书画家先后创作并提
供了 ２００多幅优秀作品，作品有人物、山
水、花鸟，流派齐全，内容丰富，具有浓郁的

艺术感染力。

两年时间打造
郑州数字地理
合作共建协议昨签署
本报讯 （记者 潘燕 实习生 姬晓琼）

昨日下午，市长赵建才代表市政府，与国

家测绘局、河南省测绘局共同签署了 《数

字郑州地理空间框架建设示范项目协议

书》。按照协议，从现在起，我市将用两年

时间，斥资 ５８００万元，在全市 ７５００平方
公里辖区内，通过航拍等现代化的测绘手

段进行地理信息收集，全力建设 “数字郑

州地理空间框架”。

“十一五”期间，国家测绘局在全国范

围内选择若干个城市，开展数字城市地理

空间框架建设的试点工作，郑州市是全国 ６
个试点城市之一。

“数字地理”对市民有什么现实意

义？市政府有关负责人解释，该框架建成

后所具备的周边查询功能，可以让市民最

便捷地了解到所需要的信息。电子系统能

以郑州任一地点为中心，搜索周边各类单

位分布信息，如搜索二七广场，周边的大

中型商场、批发商场等可以全部列出，实

用便捷；市民出门旅行，就可以随时通过

电子地图查阅路线和距离。据悉，整个项

目建成后，还可开通智能交通、车载 ＧＰＳ
导航、实时定位等，更方便地服务社会和

公众。

协议的签署还意味着我市正在建设中的地

理信息公众查询系统、数字化城市管理系统、

警用地理信息系统、公交地理信息系统、房地

产预警预报系统、规划地理信息系统、地名信

息系统将进一步提速，从而为企业、社区和公

众提供高质量的基于空间位置的服务。

据介绍，此前，市政府有关部门已经开

始部分基础地理数据的收集工作，此次市政

府与国家测绘局、省测绘局的共建合作时间

为两年。

市委常委、常务副市长李柳身参加了

签字仪式。
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全市启动安全生产大检查

煤矿安全是重中之重
本报讯（记者 陈锋 实习生 冯亚平）“进一步加强

煤矿及其他重点领域的安全大检查，努力消除事故隐

患，确保全市安全稳定。”昨日，在全国煤矿瓦斯防治工

作和全省安全生产工作电视电话会议之后，市委常委、

副市长胡荃就落实会议精神，做好我市安全生产工作

提出明确要求。

为期两个月的全市范围内的安全生产大检查活

动已在日前启动，检查的重点包括煤矿、非煤矿山、道

路和水上交通、建筑施工、公众聚集场所消防、旅游、危

险化学品和特种设备。

胡荃要求，全市各级各有关部门要增强责任，努力

打好第二季度安全生产工作的翻身战。煤矿依然是安

全生产工作的重中之重，要重点防治瓦斯这个煤矿安

全的第一杀手。要针对煤矿不同情况，采取不同措施，

加强监管，坚决制止非法或违法生产。


